

En pleno mayo, y ni una sola gota de lluvia, Limarí y Elqui en la UTI...

Ya estamos celebrando el mes del Mar, con sus infinita cantidad de agua salada, que vemos a diario bañando nuestras costas, pero esa agua, no nos sirve para regar ni beber, directamente, vaya paradoja, pero es nuestra triste realidad.

Hoy, el problema, se agudiza, ni abril, ni mayo a la fecha con alguna lluvia, los embalses, siguen bajando, y ya se puede ver el fantasma del racionamiento, acechando en el futuro cercano, pero nadie pareciera reaccionar, es el sino de una sociedad reactiva, y muy poco preventiva, donde las autoridades, son por defecto muy lentas, para qué decir en Santiago, donde solo les importa la gran capital, aunque la Región de Coquimbo se esté secando, y todos muy felices acá, con que se licitará por fin la desaladora de Elqui, pero eso en nada sirve, la urgencia es hoy.

Las acciones de corto plazo son las que se extrañan, pero claro, luego llegarán los comités de emergencia, y toda la parafernalia, Ministros,

y todo su séquito, para atender al paciente agónico, eso reditua más que hacer la cosas a tiempo y bien, eso da mucha prensa, buenas fotos y videos, con embalses secos, gente sufriendo y llorando, ahí sube el rating, y todos ganan más votos en un año electoral, porque en sus discursos dirán estar «haciendo todo lo necesario, lo imposible, por ayudar a la población» discursos aprendidos y frecuentes, que nada, finalmente, resuelven.

La mezquindad del Ministerio de Agricultura, está a la vista, 15 años y solo vienen cuando estamos agonizando, llevamos años entre la UTI y la UCI, pero de ahí no salimos, eso le conviene a un Ministerio, que no actúa ni ante el clamor de toda una Región, que por años ha pedido medidas de corto plazo, como el bombardeo de nubes, en las emergencias, así como en la guerra, hay que usar todas las balas, o saltar al abordaje como Prat, y no esconderse en declaraciones buenistas o destempla-

das, como afirmar que Coquimbo, ya no estaba en emergencia hídrica.

Recordemos, que en una sequía anterior, en el 2012, el Gobierno aunque tarde, reaccionó y financió un programa de Bombardeo de nubes, para Atacama, Coquimbo y Valparaíso, que no arrojó resultados positivos, hoy cuando ya hubo un esfuerzo y compromiso privado de la Corpan, y la JVRE (Junta de Vigilancia Río Elqui) que financió un piloto de Estimulación de precipitaciones, sin aporte estatal, con 5 vuelos exitosos, o sea con precipitaciones, a través del uso de una nueva tecnología nunca antes empleada en Chile, con aspersión directa de núcleos de yoduro de plata sobre enfriados y que ha sido empleada en México, y también en Ecuador, con exitosos resultados, y que hoy, permanece en espera de poder ser repetido, en nuestra Región, la JVRE dispuesta con los equipos y reactivo para 5 vuelos inmediatos, en las bodegas del Puclaro, y ninguna autoridad, mostrando atisbo de apoyar, eso es



*Carlos Eduardo Ruiz Benítez
Director de Asuntos
Internacionales Corpan*

una gran desidia.

Ayer, estuvimos con los crianceros del Limarí, mostrando los positivos y esperanzadores resultados del piloto de Estimulación de precipitaciones del 2024 en el Elqui, y todos sus dirigentes, esperan que haya reacción de las autoridades, ya que sin agua, no hay vida, y hoy la Región de Coquimbo, en 2 de sus provincias, vive una situación catastrófica y desesperada...